
Анестезиолог-реаниматолог Дмитрий Александрович: 

«Я искренне люблю свою профессию» 

 

 

 

Дмитрию Александровичу 27 лет. С января этого года он занимает должность заведующего 

отделением анестезиологии и реанимации Слуцкой ЦРБ, а до этого полтора года исполнял 

обязанности заведующего этим отделением. Он и родился здесь, в Слуцке, и интернатуру проходил 

в местной больнице, и распределился сюда же. А совсем недавно стал победителем районного 

этапа «Мой профессиональный старт» республиканского конкурса молодых работников 

предприятий, организаций и учреждений Беларуси «SuperПРОФИ — 2024». 

Выбрал родной город 

Впрочем, начать рассказ о старте в профессии Дмитрия Александровича стоит с его учебы в школе, 

ведь именно тогда он решил стать врачом. Хотя, без сомнений, мог стать, например, успешным 

химиком или программистом — был победителем конференций, участником олимпиад, дважды, 

благодаря своим успехам в информатике, — лауреатом стипендии специального фонда Президента 

Республики Беларусь по поддержке талантливой молодежи. Школу Дмитрий окончил с отличием, 

мог выбирать из многих направлений и вузов, но к тому времени уже сделал окончательный выбор 

— Гродненский медуниверситет. 

— Не хочу, чтобы люди болели, — так просто и искренне обосновывает Дмитрий Александрович 

свое решение. 

Но когда выпускник медвуза, получивший диплом с отличием, был распределен  в Слуцкую ЦРБ 

(такой выбор как отличник сделал сам), люди болели немало — началась пандемия ковида. Интерн, 

а потом врач-анестезиолог-реаниматолог Дмитрий Александрович, как и все медики, работал в 

очень напряженном режиме, было, конечно, тяжело, но помогали коллеги, как говорит сам доктор, 

«все работали как единый механизм». 

Это не сказка 

Специальность «врач-анестезиолог-реаниматолог» очень ответственная, ведь даже малейшая 

ошибка может привести к необратимым последствиям. Это направление в медицине одно из самых 

сложных, но при этом одно из самых интересных, считает мой собеседник. 



Дмитрий Александрович: 

Отделения анестезиологии и реанимации многим представляются особым закрытым миром, в чем-

то недоступным, в чем-то таинственным. Вот только нашу специальность не назовешь сказкой. 

Часто приходится принимать непростые решения, от которых зависят жизни людей. Моя 

специальность в чем-то похожа на игру в шахматы: шахматисты продумывают игру на несколько 

ходов вперед, мы тоже думаем о том, к чему приведет любое наше действие, и смотрим вперед. 

Судьба пациентов отделения, которые находятся между жизнью и смертью, зависит от наших 

решений и действий. Такая работа требует и определенных навыков, и многих знаний, 

аналитического склада ума, способности быстро принимать правильные решения, ведь состояние 

пациента в реанимации может почти мгновенно измениться и в лучшую, и в худшую сторону, а нам 

нужно предотвратить последнее. В анестезиологии врач заранее составляет план, продумывает 

каждый шаг, но опять же — все может измениться в любую минуту. 

На мой вопрос о том, есть ли у анестезиологов-реаниматологов страх ошибки, доктор отвечает, что 

такой страх есть, наверное, у врача любой специальности, но важно собраться, настроиться, 

оставаться хладнокровным. Уверенность дают постоянное развитие в своей профессии, обучение, 

общение с коллегами. А еще нужно уметь абстрагироваться, правильно отдыхать. На работе ты 

врач, дома — обычный человек. Хоть, конечно, врачу и позвонить могут в любой момент, и на 

работу вызвать. Но тут уж ничего не поделаешь: надо значит надо. 

Дмитрий Александрович: 

Когда выводишь пациента из критического состояния, чувствуешь, как важна твоя работа. К самим 

пациентам осознание того, из какой сложной ситуации тебя вывели реаниматологи, приходит 

потом, когда их уже переводят в обычное отделение. Приятно, когда люди потом приходят, 

благодарят. Хотя, наверное, не все до конца понимают, в каком тяжелом состоянии были, не все 

вспоминают о нас. Главное, что мы сумели им помочь. 

Как стать суперпрофи? 

Отделение, которым руководит Дмитрий Александрович, рассчитано на 12 коек. Здесь, как говорит 

сам заведующий, трудится большой и дружный коллектив профессионалов — 16 врачей  (еще одна 

доктор пока в декретном отпуске) и 35 медсестер, 3 молодых специалиста придут сюда в августе. В 

больнице очень высокая оперативная активность, здесь работают межрайонные отделения, 

поэтому и отделение анестезиологии и реанимации довольно велико. 

Когда свою профессию Дмитрий Александрович представлял на районном конкурсе «Мой 

профессиональный старт», болела за него вся больница — и группа поддержки Слуцкой ЦРБ была 

признана лучшей. А позднее Дмитрий Александрович будет представлять Слуцкий район на 

областном этапе республиканского конкурса «SuperПРОФИ — 2024». 



 

Дмитрий Александрович: 

В районном этапе участвовали молодые специалисты из разных учреждений и организаций. У нас 

были конкурсы «Визитная карточка», теоретический с вопросами из разных областей знаний, 

другие испытания, в том числе творческое, в котором я читал рэп о медицине, который мне помогла 

написать наша команда. 

И еще один штрих к портрету молодого заведующего отделением: он участник известной в 

Минской области команды врачей Слуцкой ЦРБ «Консилиум», которая не раз побеждала и 

занимала призовые места в игре «Что? Где? Когда?» и в районе, и в области. Дмитрий 

Александрович говорит, что эту игру с его работой в больнице объединяет командный дух — ему 

это очень близко и важно. 
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